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Fédération	des	Conseils		
de	Parents	d'Élèves	

lycée Déodat de Séverac 
Toulouse 

Compte-rendu	Réunion	Conseil	Local	FCPE	-	9	Janvier	2017	–	18h30	
	
21	parents	présents,	dont	certains	membres	du	bureau	:		
Béatrice	 Jean	 (présidente),	 Christophe	 Carret	 (trésorier),	 Françoise	 Jacquens,	 Corinne	 Binet	 et	 Zaza	 Fournier	
(secrétaire).	
On	débute	à	l’heure	prévue.	
Introduction	de	la	réunion	par	les	remerciements	de	la	présidente	aux	personnes	présentes	et	présentation	des	
vœux	pour	cette	nouvelle	année	2017.		
Mise	en	place	de	la	conférence	sur	les	écrans	en	cours….	:	ce	sera	le	21	mars	à	20h,	réservez	votre	soirée	!	
	
Conseils	de	classe	du	premier	trimestre	:	bilans	
Tous	les	conseils	de	classe,	ont	été	couverts	par	des	parents	FCPE,	y	compris	ceux	des	classes	pro	(sauf	un	ou	
deux)	
Quelques	remarques	:	
• Il	manque	quelques	compte-rendus	(CR)	
• Globalement,	les	conseils	se	sont	bien	passés,	malgré	quelques	frustrations	
• La	présence	des	parents	est	indispensable	lors	des	conseils	de	classe	et	nous	devons	tout	faire	pour	limiter	

les	tensions	possibles,	malgré	des	situations	parfois	frustrantes	ou	agaçantes	
• Problème	 récurrent	 de	 la	 pause	 méridienne,	 trop	 courte	 (1h),	 avec	 une	 attente	 trop	 longue	 au	 self,	

entrainant	des	retards.	
• Des	bavardages	dans	toutes	les	classes,	à	tous	les	niveaux,	c’est	inquiétant	
	
Pour	les	classes	de	seconde	:	sur	les	8	classes,	on	a	eu	7	CR		
• peu	de	retour	des	parents	sur	les	questionnaires	pré-conseils,		
• les	profs	absents	pendant	moins	de	15	jours	n’ont	pas	été	remplacés,		
• devoir	commun	en	mars	en	HG	et	Français,		
• les	moyennes	générales	des	classes	sont	entre	11.5	et	12.5,		
• pas	de	communication	sur	les	absences	des	profs	en	503,	
• l’étude	du	soir	pour	les	pensionnaires	est	à	conserver	pour	les	secondes	
• de	bonnes	ambiances	de	classe,	solidarité	entre	élèves	de	tous	niveaux	
• souvent	manque	de	travail	et	d’approfondissement	
• pourtant,	le	pgr	de	seconde	n’est	pas	difficile,	mais	il	faut	apprendre	devenir	des	lycéens	
	
pour	les	premières	:	sur	les	16	classes,	on	a	eu	12	CR	
• des	fiches	de	suivi	collective	ont	été	mises	en	place	pour	certaines	classes	
• remarque	sur	les	enseignements	d’exploration	en	seconde	qui	ne	donnent	pas	un	réel	aperçu	de	la	matière	

suivie	en	première	(gros	décalage)	
	
pour	les	terminales	:		sur	16	classes,	on	a	eu	13	CR	
• discours	 non	 cohérent	 entre	 le	 proviseur	 et	 les	 adjointes	 quant	 aux	 avertissements	 travail	 en	 terminale	

(certains	 les	mettent,	 d’autres	 pas)	:	 lors	 de	 l’entrevue,	 le	 Proviseur	 explique	 ladifférence	 entre	 des	
classes	de	T	Génarale,	pour	qui	c’est	inutile,	et	celles	de	T	Techno,	pour	qui	ça	reste	utile.	

• les	moyennes	sont	coefficientées	sur	les	bulletins	pour	donner	un	meilleur	aperçu	pour	le	Bac	
• les	notes	et	appréciations	d’EPS	manquaient	dans	certaines	classes	cela	a	été	rectifié	depuis	
• mise	au	travail	très	difficile	dans	certaines	classes	
• l’avis	du	conseil	de	classe	du	second	trimestre	compte	pour	le	recrutement	post-bac	
• l’avis	du	conseil	de	classe	du	troisième	trimestre	compte	pour	l’obtention	du	bac	si	 il	manque	des	points	à	

l’élève,	ou	la	mention	
• les	 redoublants	 peuvent	 garder	 le	 bénéfice	 des	 notes	 de	 l’année	 précédente	 à	 condition	 de	 rédiger	 une	

lettre	de	motivation	décrivant	un	projet	
	



pause	méridienne	courte,	voire	top	courte	:	
• le	coupe-file	ne	suffit	pas	
• de	nombreuses	classes	sont	concernées	par	ce	pb	
• cela	empêche	toute	vie	associative	pendant	la	pause	méridienne	
• la	situation	risque	de	s’aggraver	avec	les	nouvelles	options	à	la	rentrée	2017	
• vérifier	la	durée	légale	minimale	de	la	pause	méridienne	:	pas	de	norme	
	
pb	de	maturité	–	trop	de	bavardages	:	
• les	 collégiens	 arrivent	 au	 lycée	 avec	 l’idée	 d’une	 nouvelle	 liberté	 par	 rapport	 au	 collège,	 mais	 ils	 ne	

comprennent	pas	les	enjeux	et	manquent	atrocement	de	maturité	et	de	discipline	
• les	 parents	 doivent	 être	 vigilants	 et	 sensibiliser	 leurs	 enfants	 à	 ce	 pb	 d’autant	 	 que	 le	 passage	 de	 la	

troisième	à	la	seconde	est	quasi	systématique	
• se	pose	la	question	de	la	sévérité	vis-à-vis	des	bavardages	qui	sont	omniprésents	dans	toutes	les	classes,	à	

tous	les	cours….	
• Pb	d’incivilité	également		
• Fiches	de	suivi	:	demander	les	effets	au	prochain	Conseil	de	classe	
	
• L’orientation	post-bac,	APB	
• En	 cours	 de	 classe	 de	 seconde,	 les	 parents	 recevront	 des	 fiches	 de	 dialogue	 pour	 les	 vœux	 d’orientation	

(filière	puis	spécialité)	
• Les	 filières	 pro	 permettent	 la	 poursuite	 d’études	 post-bac	:	 ils	 sont	 prioritaires	 en	 BTS.	 Ne	 pas	 oublier	

l’alternance.	Il	y	a	des	classes	prépa	(en	3	ans)	pour	les	plus	forts.	
• Les	filières	techno	peuvent	viser,	outre	 les	prépa	(CPGE)	spécifiques,	 les	 IUT.	 Ils	ne	sont	pas	prioritaires	en	

BTS,	et	passent	derrière	les	Bacpro	
• Les	filières	générales	viseront	plutôt	l’Université,	les	classes	prépa	(CPGE),	les	écoles	à	prépa	intégrées,	voire	

les	IUT.	
• Il	 y	a	beaucoup	de	passerelles	entre	 les	 formations.	Mais	en	cas	d’erreur	d’orientation,	 le	dossier	APB	est	

valable	un	an	de	plus,	on	peut	se	réinscrire	sur	APB	avec	d’autres	vœux	à	Bac+1,	aux	mêmes	dates.	
• Le	conseil	de	classe	a	une	vision	correcte	du	niveau	des	élèves	pour	la	suite	des	études.	Mieux	vaut	ne	pas	

forcer	l’orientation.	
• Pour	 les	terminales,	 il	y	a	APB,	qui	 indique	les	écoles	post-bac	publiques	et	certaines	privées	(un	bon	outil	

pour	l’orientation)	:	conultable	par	tous.	
• Les	JPO	(journées	portes	ouvertes)	sont	utiles	aux	élèves	de	seconde,	première…	pour	préparer	l’orientation	

avec	des	visions	plus	claires	
• Pour	 les	 aides	 et	 les	 études,	 le	 site	 du	 CROUS	 permet	 de	 calculer	 les	 bourses	 et	 aides	 en	 fonctions	 des	

écoles,	de	la	distance,	etc….		
• Dans	les	vœux	APB,	au	moins	1	sur	les	24	doit	obligatoirement	être	non	sélectif	afin	de	se	garantir	au	moins	

une	 place	 quelque	 part.	 On	 peut	 faire	 en	 plus	 des	 vœux	 hors	 APB.	 Vérifier	 sur	 les	 sites	 web	 des	
établissements.	

	
Questions	diverses	pour	entretien	avec	le	proviseur	le	19	janvier:	
La	 parole	 est	 donnée	 aux	 parents	 pour	 les	 différentes	 questions	 qu’ils	 aimeraient	 aborder	 ou	 les	 différents	
problèmes	rencontrés	depuis	le	début	de	cette	rentrée.	Les	différents	points	relevés	sont	les	suivants	:	
• Absence	de	professeurs	non	remplacés	:		
• Certaines	salles	de	classe	ont	de	gros	soucis	de	chauffage	(SI	à	12/14	degrés,	alors	que	d’autres	salles	sont	à	

40	degrés	!!!!)	:	rien	à	faire,	c’est	un	prestataire	mandaté	par	la	Région	
• Problèmes	à	l’internat	:	
• 	Pas	de	papier	toilette	les	15	premiers	jours	de	janvier		
• Ménage	npas	fait	pendant	 les	vacances	malgré	 la	demande	expresse	aux	élèves	de	tout	ramasser	

pour	faciliter	le	nettoyage,	les	poubelles	n’ont	même	pas	été	vidées	!	
• Au	petit	déjeuner,	le	pain	est	parfois	comme	mouillé	et	froid…	
• Les	quantités	du	petit	déj	sont	un	peu	limites	pour	des	gaillards	
• Pb	de	chauffage	à	l’internat	aussi	

	
*************	

Fin	de	la	réunion	à	20h25	après	de	délicieux	gâteaux	des	rois	en	provenance	de	St	Lys,	et	quelques	boissons		



	
Proposition	de	la	prochaine	réunion	FCPE	:	le	mardi	28	février	2017	à	20h.	


